



Llaman a ponerse al día con las vacunas en Chiloé

Agregan tercera dosis de suero contra la meningitis en lactantes y aún hay alumnos que no recibieron la DTaP y el preparado contra el VPH.

Desde dos entidades de la Salud chilota llaman a ponerse al día con diversos procesos de vacunaciones. Uno es referido al combate de la meningitis bacteriana en lactantes y los otros son de inmunizaciones para cursos de educación básica respecto a varias patologías.

En el primer caso, el Ministerio de Salud (Minsal) anunció la incorporación de la dosis de refuerzo de la vacuna meningocócica recombinante serogrupo B al Programa Nacional de Inmunizaciones (PNI), a partir del 1 de noviembre.

Desde el Servicio Salud Chiloé (SSCh), el referente del PNI, Matías Contreras, exhortó a los padres y cuidadores a llevar a sus hijos a sus centros de salud más cercanos e inmunizarse con el refuerzo de este suero que previene infecciones graves, hospitalizaciones o incluso fallecimientos, puesto que los grupos más afectados por este tipo de infecciones



GLADYS AGUILAR/ARCHIVO

ESCOLARES NO RECIBIERON VACUNAS DTaP Y CONTRA VPH PORQUE FALTARON A CLASES CUANDO LOS EQUIPOS DE SALUD VISITARON SU COLEGIO.

son los niños menores de 1 año, en menor proporción, escolares y adolescentes.

Con la incorporación de la vacuna recombinante contra el meningococo B, se amplía el rango de protección contra esta enfermedad. La dosis de refuerzo será administrada de manera gratuita a los lactantes de 18 meses de edad que cuenten con su esquema primario de dos dosis de esta vacuna.

“Esta cohorte corresponde a todos los lactantes nacidos a partir del 1 de mayo del 2023, los cuales, a los dos meses de vida, recibieron la primera dosis de vacuna meningococo serogrupo B, y a los 4 meses recibieron la

segunda dosis. El llamado es que mantengamos al día las inmunizaciones de nuestros lactantes, para así evitar complicaciones ante algunas de estas patologías inmunoprevenibles, ya que, debido a su alta letalidad, es súper importante que mantengamos inmunizados a todos nuestros lactantes con la incorporación de este refuerzo de los 18 meses”, señaló el enfermero.

El neumococo (*Streptococcus pneumoniae*) es una bacteria muy contagiosa y la primera causa de infecciones invasivas en niños, además de provocar la mayor cantidad de casos de meningitis en el todo el mundo,

que es la inflamación de las membranas (meninges) que recubren el cerebro, el cerebelo y la médula ósea.

ESCOLARES

A su vez, desde la red de atención primaria de Castro también se instó a la comunidad a que isleños se mantengan al día con otras vacunas. Puntualmente, el llamado va a padres o tutores de niños que no participaron de inoculación escolar en sus establecimientos, a fin de que se acerquen con los menores al vacunatorio más cercano y concluyan el proceso de inmunización.

Esta es una invitación para los alumnos de primer, cuarto, quinto y octavo años de educación básica. A los escolares del primer y el último curso les corresponde un refuerzo de la vacuna de DTaP que los protege contra difteria, tétanos y coqueluche, mientras que los otros educandos deben recibir la preparación contra el virus del papiloma humano (VPH), dirigida a ambos géneros y que es la principal causa de cáncer cervicouterino. La cobertura local más baja es de la segunda dosis de quinto básico: 85,9%.

“El llamado es a los apoderados y los niños que no estuvieron presentes en sus establecimientos educacionales en los días que se realizó la vacunación escolar”, explicó Natalia Pincheira, enfermera del programa de vacunación del Cesfam René Tapia. ☺

Hospital de Quellón suma



Testigos de Te